

PREFACE

Cher monsieur Lavoie,

Quand vous m'avez communiqué pour la première fois votre dessein d'étudier la généalogie de votre famille, spécialement des rejetons qu'elle a fournis dans notre district de Kamouraska, et votre intention de joindre à votre travail une esquisse historique des paroisses de Saint-Denis, de Saint-Philippe et de Mont-Carmel, vous avez pu vous convaincre que cela m'intéressait profondément. J'aime d'un amour très vif le coin de notre province où le bon Dieu m'a fait naître, et rien de ce qui s'y rapporte ne me laisse indifférent. L'annonce de votre projet ne pouvait manquer d'être pour moi une agréable nouvelle.

Plus tard, lorsque vous avez bien voulu me communiquer votre manuscrit, ma satisfaction s'est accrue. Avec quel intérêt j'ai parcouru ces pages où je retrouvais ça et là plus d'un nom connu, où je saluais plus d'une figure jadis familière. La partie où vous avez résumé à grands traits les annales de ma chère paroisse est naturellement celle qui m'a captivé davantage. Mon humble et modeste Saint-Denis a bien pour moi tous les charmes qui sont indiqués et condensés dans ces mots : "la petite patrie", charme des souvenirs d'enfance, charme du foyer familial toujours vivant et accueillant, charme du temple "témoin des premiers vœux", charme de la vallée paisible et des côteaux pittoresques, charmes du grand fleuve laurentien dont les